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Jahresbericht  2014 
zur Jahreshauptversammlung am 20.02.2015 

 

 

Tannenbaumaktion 

 

Wie in jedem Jahr starteten die Vereinsaktivitäten auch 2014 wieder mit der traditionellen  

Tannenbaumsammelaktion. Am Samstag den 11. Januar 2014 trafen sich Sammler und Fahrer 

am Feuerwehrgerätehaus um gegen 9.30 zu ihren jeweiligen Runden zu starten. Insgesamt 16 

Helfer machten sich trotz  der teils widrigen Wetterverhältnisse auf den Weg die ausgedienten 

Bäume abzuholen. Gestärkt durch den ein oder anderen wärmenden Schluck, schafften es die 

Trupps alle Bäume und ordentlich Spenden einzusammeln. Aufgrund der Wetterverhältnisse  

wurde es eine teils recht lange Runde. Erst spät am frühen Abend, gegen 18.30 Uhr traf die 

letzte Gruppe an der Feuerwehr ein. Nachdem die Bäume umgeladen waren, ging es für die 

meisten noch auf ein Schnittchen und ein Bierchen nach Klähr. Wie immer wurde von allen 

alles gegeben und so wurde die Sammelaktion wieder ein voller Erfolg. 

 

Ein herzliches „Danke schön“ an alle Helfer und an alle Spender, die beim Einsammeln der 

Weihnachtsbäume und der Spenden von knapp 700 € geholfen haben. Ein besonderer Dank 

wie immer an die Fahrer, die für eine sichere Fahrt und vor allem sicheren Transport gesorgt 

haben. 

 

 

Jahreshauptversammlung  
 

Am Freitag, den21. Februar 2014, fand die Jahreshauptversammlung des Männerring 

Netteberge im Saal der Gaststätte Klähr statt. 

 

Mit 58 Anwesenden waren gut  45% der Vereinsmitglieder der Einladung gefolgt und wurden 

durch unseren 1. Vorsitzenden  Ferdi Brüggemann begrüßt. Anwesend waren auch unsere 

Gründungsmitglieder Josef Schlierkamp und Hubert Klinge, so wie unser Ehrenmitglied Josef 

Kohueshölter.   

 

Nach Eröffnung der Versammlung gedachten wir zunächst mit einer Schweigeminute der 

verstorbenen Vereinsmitglieder sowie verstorbenen Angehörigen und Netteberger Bürger. 

Im Anschluss begrüßte der 1. Vorsitzende unseren amtierenden König und die Vertreter der 

Feuerwehr und sandte einen Gruß an die erkrankten Vereinsmitglieder, besonders an Raphael 

Göke der kurz vor der JHV als erste Neuaufnahme 2014 dem Männerring beigetreten war. 

 

Gegen die im Anschluss vorgestellte Tagesordnung bestanden auf Nachfrage des 1. 

Vorsitzenden keine Einwände. Es folgte der Jahresbericht der Schriftführer vorgetragen von 

Thomas Göke. Mit dem Kassenbericht, vorgestellt vom 1. Kassierer Volker Richter wurde 

zudem ein Vergleich der Kassen- und Vereinslage der letzten fünf Jahre in Form einer 

Präsentation vorgestellt. Die Entwicklung einzelner Posten, bzw. Aus- und Einnahmen 

einzelner Veranstaltungen sorgten für eine rege Diskussion. 

 

Die aktuelle Kasse wurde im Vorfeld von Thomas Engelke und Bernhard Köppeler geprüft 

und als sorgfältig und vollständig bezeichnet und somit folgte auf Antrag von Thomas 

Engelke der auch im Namen für den nicht anwesenden Bernhard Köppeler sprach, die 

Entlastung des Vorstandes durch die Versammlung.  

 

Mit dem Tagesordnungspunkt 5 stand zunächst die Vorstandswahl an. Satzungsgemäß 

standen zur Wahl:  



 2 

Der 2. Vorsitzende, der 2. Schriftführer und der 2. Kassierer, sowie ein 

Festausschussmitglied. 

 

Als Wahlleiter wurde von der Versammlung unser 1. Vorsitzende vorgeschlagen und durch 

Anwesenden einstimmig benannt.  

Auf Nachfrage des Wahlleiters entschied sich die Mehrheit der Versammelten für eine offene 

Abstimmung durch Handzeichen. 

 

Es wurde in den Vorstand gewählt, bzw. wiedergewählt: 

 

2. Vorsitzende :   Thomas Gährken   

 

2. Schriftführer:   Uli Pistol 

   

2. Kassierer: Thomas Papior 

 

Festausschußmitglied: Markus Höltmann 

 

Alle gewählten nahmen die Wahl an. 

 

Der nächste Tagesordnungspunkt, Tagesordnungspunkt 6 sah die Wahl von zwei neuen 

Kassenprüfern vor. Der Vorschlag von Ludger  Böckenbrink, Herbert Hörsken und sich selbst 

für diese Aufgabe zu nominieren, wurde von der Versammlung einstimmig angenommen. Die 

beiden gewählten nahmen die Wahl an.  

Im Anschluss an die zügig durchgeführten Wahlen bedankte sich der 1. Vorsitzende in seiner 

Funktion als Wahlleiter bei den neu gewählten, bzw. wiedergewählten Vorstandsmitgliedern 

und im Namen des Vorstandes bei den Vereinsmitgliedern für das entgegengebrachte 

Vertrauen.  

 

Als Punkt 7 der Tagesordnung wurde die Vorschau 2014 vom 1. Vorsitzenden Ferdinand 

Brüggemann, mit besonderen Hinweisen auf die Schützenfeste der Nachbarvereine und das 

Jubiläum der Feuerwehr Netteberge vorgestellt. 

 

Bevor die Versammlung zum Tagesordnungspunkt 8, Verschiedenes kam, bedankte sich der 

1. Vorsitzende stellvertretend für den Vorstand und den gesamten Männerring, bei Josef 

Klinge und Dieter Kox, für die im vergangenen Jahr durchgeführten Krankenbesuche. 

 

Unter dem Punkt Verschiedenes folgte zunächst die Abstimmungen über einen Antrag zur 

Neuaufnahme in den Männerring. Friedrich Uhlenbrock, Julian Uhlenbrock und Martin 

Potschadel hatten den Antrag auf Aufnahme in den Männerring gestellt. Alle wurden von der 

Versammlung einstimmig in den Männerring aufgenommen.  

 

Im Anschluss folgte eine Präsentation über die Entwicklung der Altersstruktur und der 

Könige der letzten Jahre. In Diesem Zusammenhang stellte der 1. Vorsitzende nochmals 

detailliert die festen Kosten für den König vor. 

In der anschließenden Diskussion fand die Vorstellung der Vereinszahlen in Wort und Bild 

viel Anerkennung. Es folgten noch weitere Wortbeiträge und Diskussionen zu den Themen 

Öffnung des Männerring für Frauen und die Gestaltung des Seniorennachmittages. Diese 

Punkte wurden ohne konkrete Beschlüsse diskutiert. Bedenken von Hubert Sandfort 

bezüglich der Fotografie der Männerring-Veranstaltungen wurden ausgeräumt. Der Vorstand 

bedankte sich nochmals und bat um weiteres Engagement. Abgelehnt wurde der Antrag den 

Vorstand aus der Vereinskasse mit einem Obolus zum Vorstandsessen zu unterstützen. 
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Gegen 22.05 Uhr endete die Versammlung mit einem Schlusswort unseres 1. Vorsitzenden, 

der sich trotz der teils rege geführten Diskussionen, für den guten und harmonischen Ablauf 

der Versammlung bedankte. 

 

 

Königsball 
 

Für den Samstagabend am 08.03.2014 hatten unser König Markus II. und seine Königin  

Anne II.  zum Königsball geladen. 

 

Gegen 20.00 Uhr eröffnete unser 1. Vorsitzender den Königsball mit einer kleinen Ansprache 

und bedankte sich im Namen des Vorstandes und des ganzen Vereines bei Markus und Anne 

für ihren Einsatz den sie im Laufe ihrer Regentschaft für den Verein gezeigt hatten. Als 

kleines Zeichen der Anerkennung übereichte der Vorstand durch den 2. Vorsitzenden Thomas 

Gährken und den zweiten Schriftführer Uli Pistol einen Blumenstrauß und das obligatorische  

Fläschchen. In einer kleinen Ansprache bedankten sich König und Königin für die „warmen“ 

Worte unseres ersten Vorsitzenden und legten direkt im Anschluss mit ihrem Eröffnungstanz 

die Grundlage für einen gelungenen Partyabend. Bei guter Musik und guter Stimmung wurde 

kräftig gefeiert. Um Mitternacht gab es noch ein Ständchen für das Geburtstagkind Stefan 

Schlüter, der ebenso wie die anderen gut 110 Gäste einen wirklich gelungenen Königsball 

erlebte, der lang und ausgelassen gefeiert wurde. 

 

 

Preisschießen 
 

Am Freitag den 04.04.2014 wurde bei unserem vereinsinternen Preisschießen wieder einmal 

scharf geschossen. In dem von zahlreichen Helfern für das Scheibenschießen hergerichteten 

Feuerwehrgerätehaus trafen sich ca. 40 Gäste die der Einladung gefolgt waren, darunter auch 

wieder einige Damen die ihre Zielsicherheit ja bereits in den letzten Jahren unter Beweis 

gestellt hatten. Beste Schützin war in diesem Jahr Andrea Göke, gefolgt von Anne 

Kappenberg und Aileen Köppeler. Aus einem spannenden Wettkampf gingen am Ende 

Andreas Kappenberg, Marco Schemann, Bernhard Streyl und Lothar Schäfers mit jeweils 30 

Ringen ins Stechen. Hier fiel die Entscheidung diesmal zügig. Den dritten Platz errang 

Bernhard Streyl, der zweite Platz ging an Andreas Kappenberg. Zum ersten Platz und somit  

zu 75 € Preisgeld konnten wir unserem Vereinsmitglied Lothar Schäfers gratulieren. Bei der 

Anschließenden Siegerehrung überreichten der erste und zweite Vorsitzende den 

Bestplatzierten Damen und Herren ihre Preise.  

 

Beliebt waren auch wieder Kicker und der Nagelklotz. Wobei letzterer sich diesmal besonders 

hartnäckig zeigte. So viele krumme Nägel gab es selten. Dank der besten Versorgung mit 

Speis und Trank war es trotz der geringen Beteiligung ein gelungener Abend.  

 

Auch hier nochmals ein herzliches Dankeschön allen Helfern, besonders unserer 

Schiessaufsichten.  

 

 

Osterfeuer 
  

Am Ostersonntag, den 20. April 2014, wurde auf dem Hof Wiesmann das Osterfeuer 

abgebrannt. Dank des Einsatzes von Markus Wiesmann und zahlreichen Helfern wurde in der 

offenen Scheune ein gemütliches Plätzchen geschaffen, so dass die Anwesenden Gäste bei 

Grillwurst und Getränken einen gemütlichen, ausgelassenen Abend verbringen konnten. Gut 
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60 Gäste konnten begrüßt werden. Bei zwar windigen aber von den Temperaturen doch noch 

angenehmen Wetter erfreuten sich alle Besucher, Groß und Klein, Vereinskameraden mit 

Familien oder Freunden am lang anhaltenden Osterfeuer. Besonders beliebt bei den kleineren 

Gästen war die extra Feuerschale für das vorbereitete Stockbrot. 

 

Ein herzliches Dankeschön hierfür an die Familie Wiesmann. Danke auch allen Helfern die 

bereits im Vorfeld und am Abend selbst zum Gelingen beigetragen haben, so wie an die 

Feuerwehr für ihren Einsatz.  

 

 

 

Vatertags Ausmarsch 
 

Am 29.Mai, Christi Himmelfahrt,  trafen sich die Vereinsmitglieder zum traditionellen 

Vatertagsausmarsch. Um 10.00 Uhr wurde der Wandertag mit den ersten Bieren, teils 

gesponsert von der Vereinskasse, am Tresen unserer Vereinswirtin eingeläutet.  

Nach dem langen Weg zur ersten Station bei unserem Fotografen Hubert Sandfort, konnten 

sich die Wanderer bereits auf das zweite Frühstück freuen. Hubert hatte die halbe Nacht 

Frikadellen gebraten und reichlich aufgefahren. Gut gestärkt ging die über 30 Mann starke 

Truppe weiter zu unserem König Markus II. wo sich jeder mit frisch belegten Brötchen ein 

drittes Frühstück gönnen konnte. Der leichte Nieselregen tat der guten Stimmung keinen 

Abbruch und so ging es weiter nach Selm, nächste Station Carsten Papior. Hier gab es nur 

riesen Hot Dogs. Allerdings nur zum fürchten, nicht zum essen. Nächster Stopp, mit 

Würstchen und Bier zum Mittag, war die Garage bei Michael Schlierkamp. Wer jetzt noch 

nicht satt war, konnte sich bei unserem Vereinsmitglied Arthur Leichtfuß auf das zweite 

Mittagessen freuen. Neben Bier, Schnaps und Sekt, gab es auch hier Mettwürstchen und 

Fingerfood. Danach ging es zum Abschluss der Tour zu unserer Königin Anne. Trotz der 

guten Verpflegung unterwegs, langten alle mittlerweile 41 Wanderer auch hier noch einmal 

kräftig zu. Bei leckeren Grillschinken und noch so manchen Bier und Schnaps, fand ein 

gerade was das leibliche Wohl betrifft, gelungener Ausmarsch gegen 21.30 Uhr sein 

vorläufiges Ende. Die ganz hartgesottenen, darunter auch Königin Anne hielten es noch 

ziemlich lange bei Klähr aus.    

 

Der Männerring bedankt sich bei allen bei denen wir Station machen durften und gut versorgt 

wurden. Besonderen Dank geht hier auch an unser Majestätenpaar.  
 

 

 

Runkelschützenfest 
 

Unser jährliches Runkelschützenfest feierten wir vom 07. bis 09. Juni 2014. 

  

Eröffnet wurde unser Runkelschützenfest wie in jedem Jahr am Samstagabend mit dem 

Festball im Festsaal der Gaststätte Klähr. Mit musikalischer Unterstützung durch DJ Frank 

Wesselmann, marschierte das noch amtierende Majestätenpaar, König Markus II. und seine 

Königin Anne II. mit ihrem Hofstaat in den Festsaal. Der Vorstand bedankte sich nochmals 

im Namen aller Vereinsmitglieder für das schöne Königsjahr und die geleistete Arbeit und 

überreichte einen Blumenstrauß. Auch eine Abordnung aus Nierstenholz, mit Majestätenpaar 

und Vorstand, war erschienen und überbrachte einen Strauß Blumen und ein kleines Präsent. 

Vor dem Eröffnungstanz überreichten unser erster und zweiter Vorsitzender unseren 

Vereinsmitgliedern Paul Homann, Manfred Kussel und Franz-Josef Bröer die Ehrennadel für 

40 Jahre Mitgliedschaft im Männerring.  
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Mit gut aufgelegter Musik durch DJ Frank Wesselmann und einer prima Stimmung wurde 

dann ordentlich gefeiert und getanzt. Bis in die frühen Morgenstunden wurde so das 

Runkelschützenfest eingeläutet.  

 

Pünktlich um 12.30 Uhr, bei bestem Schützenfestwetter, versammelten sich die 

Vereinsmitglieder am Sonntag an der Ecke Netteberger und Luisenstr zum abholen des 

Königspaares. Noch früher angetreten war wieder einmal unsere Wache, die sich bereits seit 

den frühen Morgenstunden an der Einfahrt zu Frerich mit ihrem Wachhäuschen aufgestellt 

hatten,  um von allen Nutzern der Netteberger Straße Wegzoll zu kassieren. Pünktlich um 

13.00 Uhr ließ Kommandant Volker Richter Antreten und unter den Klängen des 

Spielmannszuges Disteln Backum marschierten alle zum Abholen des noch amtierenden 

Königspaares zum Haus unseres Königs Markus II. 

 

Nach der Begrüßung und dem Vorbeimarsch von König und Königin sowie des amtierenden 

Kinderschützenpaares Sebastian Höltmann und Nesa Papior, ging es nach einem kleinen 

Umtrunks zurück Richtung Festplatz. Ein ordentlicher Zug aus Vereinsmitgliedern, Thron- 

und Königswagen mit Hofstaat, den Königspaaren, so wie der Kanone Franziska machte sich 

unter Begleitung durch Polizei und Feuerwehr auf den Weg. 

Bevor der Zug auf dem Festplatz und den bereits wartenden ersten Besuchern eintraf, wurde 

am Kriegerehrenmal zum Gedenken an alle verstorbenen ein Kranz niedergelegt. 

   

Nach dem der Festzug dann auf dem Festplatz eingetroffen war, begann pünktlich um 15:00 

Uhr mit den ersten Schüssen durch den noch amtierenden König Markus, Königin Anne und 

dem Hofstaat das Schießen auf die wieder einmal von Ulli Lange und Josef Klinge prächtig 

geschmückte Runkel. Andrea Göke sorgte sogleich mit der ersten abgeschossenen Rose für 

die erste Kiste Bier an der Runkelstange. Mit Spannung verfolgten bei gutem Wetter  wieder 

viele Gäste aus Nah und Fern das weitere Schießen. Einen Ehrenschuss gaben auch wieder 

die Königspaare oder Vorstände  aus Cappenberg, der Bürgerschützengilde Bork, von Fabian-

Sebastian und Ondrup-Westerfelde ab. Daneben konnten wir weitere Ehrengäste begrüßen, so 

auch unseren Bürgermeister und Vereinsmitglied Mario Löhr.  

 

Zum entscheidenden Zeitpunkt um 16.34 Uhr standen Patrik May und Sebastian Hohelüchter 

an der Runkelstange und mit dem 849 Schuss, abgefeuert von Sebastian Hohelüchter fiel der  

Rest der Runkel von der der Stange und wir hatten einen neuen Runkelschützenkönig auf 

Netteberge.   

 

Nach den ersten Glückwünschen unter der Runkelstange präsentierte sich der neue König 

getragen von Uli Pistol und Volker Richter den anwesenden Gästen. Zu den ersten 

Gratulanten gehörte natürlich auch sein Vorgänger Markus Göke. Bei einem Gläschen Sekt 

wurde im Anschluss über den Thron beraten. Als Königin an seiner Seite wählte Sebastian 

seine Schützenfest erprobte Freundin Anne Dühlmann aus. Auch der Thron wurde schnell 

gefunden. Bei der anschließenden  Königsproklamation bedankte sich unser 1. Vorsitzender 

bei dem scheidenden Königspaar König Markus II. und seiner Königin Anne II. und wünschte 

dem neuen Königspaar König Sebastian I. und Königin Anne III. viel Glück für das 

anstehende Regentschaftsjahr. Zusammen mit dem 2. Vorsitzenden Thomas Gährken 

überreichten sie die Königskette und Krone. 

Im Anschluss gratulierten noch zahlreiche Ehrengäste, sowie die Abordnungen bzw. Vertreter 

unserer Nachbarvereine dem neuen Königspaar. 

 

Auf den Thron wurden berufen:  

Barbara Hohelüchter und Markus Quante, Benedikt Brünemann und Ramona Lange, Patrik 

May und Ann-Kathrin Georg, Loris Kleihege und Claudia Mors, Stefan Schlüter und Bianca 

Brochtrup, Christoph Möller und Viktoria Tölle, Stefan Ickerodt und Kirsten Lange, Tobias 



 6 

Gremme und Sabrina Hettstedt, Alex Böckenbrink und Julia Günther, Markus Heitmann und 

Linda Schlierkamp. 

 

Aufgrund des nun kurzen Weges zum abholen des neuen Königs, trafen sich die 

Vereinsmitglieder erst um 19.00 Uhr wieder am Festplatz. Auch wenn der Marsch unter den 

Klängen des Spielmannszuges Disteln Backum und mit Begleitung aller Fahrzeuge nicht sehr 

weit ging, machte es ihn aufgrund der Kürze auch wieder besonders. Die Pause konnte somit 

etwas ausgedehnt werden und der lange Marsch zum Festsaal wurde angetreten. Nach einer 

kurzen Ansprache durch den 2. Vorsitzenden überreichten unser 1. Vorsitzender und 1. 

Kassierer einen Blumenstrauß. Es gratulierten im Anschluss die Abordnungen der Feuerwehr, 

der Schlepperfreunde Südkirchen, der Firma Quante  sowie unser Bürgermeister und Freunde 

und Familie der Königin dem neuen Königspaar. Bis zum frühen Morgen wurden der neue 

König und seine Königin gefeiert.  

 

Unserem ehemaligen Majestätenpaar König Markus II. und Königin Anne II. sei an dieser 

Stelle nochmals herzlichen Dank für Ihr Regentschaftsjahr gesagt. 

 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Am Montag ab 16:00 Uhr veranstalteten wir wie üblich im Rahmen unseres gemütlichen 

Schützenfestausklanges das Kinderschützenfest. Auch hier waren wieder zahlreiche 

Vereinsmitglieder mit ihren Familien anwesend. Zahlreiche Kinder versuchten sich bei 

allerbestem Wetter wieder einmal mit den Keulen am schön geschmückten und gut bestückten 

Brotvogel. Aus dem spannenden Wettkampf ging erstmals eine Königin hervor. Nesa Papior 

traf am besten und holte sich somit den Titel Kinderschützenkönigin auf Netteberge. Zu ihrem 

Mitregenten erkor sie sich einen ganz jungen König, Paul Schemann. Hofdame wurde Romy 

Göke und Adjutant Mattis Göke. 

 

Beim gemütlichen Kaffeetrinken konnten bereits wieder die ersten Bilder der vergangenen 

Tage, präsentiert von Hubert Sandfort, angeschaut werden. Die ca. 100 Anwesenden 

verbrachten, auch dank der wieder zahlreichen Spenden, einen gemütlichen Nachmittag und 

noch vergnüglichen Abend der durch den kurzfristig engagierten DJ Benne noch mit 

Tanzmusik unterlegt wurde. Auch das noch aufgetretene heftige Gewitter tat der guten 

Stimmung keinen Abbruch.  

 

Ein Dank an dieser Stelle nochmals an die zahlreichen Spender die dem Verein und somit 

allen Vereinsmitgliedern mit ihren Spenden an diesem Tag etwas Gutes zukommen ließen. 

Dankeschön.  

 
Eine der ersten Aktionen unserer Königin Anne III. war kurz nach unserem Schützenfest die 

Nominierung der Wache des Männerring zur Cool-Water Challange. Hier zeigte sich mal 

wieder die Einsatzfreude der Wache. Kurzerhand wurde der Teich unseres Kaisers Ulrich 

Göke mit Schützenfestfahnen umrandet, zünftige Schützenfestmusik aufgelegt und eine 

ordentliche Abteilung Vereinsmitglieder sprang, mit weißem Hemd und Vereinskrawatte, auf 

Kommando des Wachoffiziers beherzt in´s kühle Nass.    

 

 

Pättkestour der Frauen 
 

Zur Pättkestour trafen sich bei nicht gerade sonnigen, aber trockenen Wetter  21 Frauen am 

Donnerstag den 19. Juni auf dem Parkplatz der Gaststätte Klähr. Gegen 14:00 Uhr begann 

unter Führung unseres 1. Vorsitzenden und ersten Kassierers und mit Begleitung von König 

und Königin die Radtour. 
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Die Tour startete Richtung Bork, erste Station war am Bahnübergang Schorfheide. Im 

Anschluss ging es weiter Richtung Beifang, für fast alle ohne Probleme, nur unser König trat 

zu fest in die Pedalen und die Kette riss. Mit Pausen an zwei weiteren mobilen Stationen in 

Beifang und am Selmer Freibad ging die Tour weiter nach Ondrup-Westerfelde zum Hof von 

Throndame Claudia Mors. Hier erwartete die Damen eine gedeckte Kaffeetafel. Auch einige 

Nichtradlerinnen hatten sich eingefunden, so das 35 Damen in gemütlicher Runde und in 

Ruhe Kaffee und Kuchen genossen. Weiter ging die Radtour über bis zum Abschluss auf dem 

Hofe Hohelüchter. Hier war wieder alles bestens für durstigen und hungrigen Radfahrerinnen 

vorbereitet.   

Insgesamt 42 Frauen ließen sich von den Vorstandsmännern mit leckerem Grillfleisch, 

diversen anderen Leckereien und allerlei Getränken verwöhnen.  

 

Auch hier ein herzliches Dankeschön an alle Helfer. Besonders an die Gastgeber auf dem 

Hofe Mors und an unser Königspaar Sebastian und Anne.  

 

 

Großer Preis von Netteberge, Vergleichskampf der Selmer 

Schützenvereine 

 
Am 08.08.2015 veranstalteten wir erstmalig den Großen Preis von Netteberge, den 

Vergleichskampf der Selmer Schützenvereine im Waldstadion Netteberge. 

Eingeladen waren Königspaare, Vorstände, Oberste und Mannschaften aus Thron oder Wache 

aller Selmer Schützenvereine. Alle Vereine waren der Einladung gefolgt und trotz des relativ 

schlechten Wetters, moderate Temperaturen aber Dauerregen, wurde mit den Wettkämpfen 

fast pünktlich begonnen. Die Mannschaften aus Throngemeinschaften oder Wache traten im 

Tauziehen gegeneinander an, während die Könige, Königinnen und Vorstände in 

Einzeldisziplinen gegeneinander antreten mussten. 

Im Pistolenschießen der Königinnen errang Westerfelde (Marlis Mors) den ersten Platz, beim 

Fußballkegeln der Könige hatte ebenfalls Westerfelde (Heinz-Georg Mors) den ersten Platz 

belegt. Den Nagelwettkampf der Vorstände entschied Beifang (Detlef Hecker) für sich und im 

Eierhochwurf der Oberste hatte wiederum Westerfelde (Dominic Wörmann) die Nase vorn. 

Beim Tauziehen waren insgesamt 8 Mannschaften angetreten. Der Männerring mit zwei 

Mannschaften, einmal Thron Sebastian und die Throngemeinschaft unseres Kaisers Ulrich 

Göke. Auch zwei Frauenmannschaften, aus Netteberge und Beifang waren angetreten. 

Den Tauziehwettbewerb konnte letztlich die erste Mannschaft des Männerring (Thron 

Sebastian) für sich entscheiden, gefolgt von Fabian-Sebastian und Selm Beifang.  

Bei der anschließenden Auswertung der Einzel- und Mannschaftswettkämpfe stellte sich ein 

Punktegleichstand zwischen Westerfelde und Fabian-Sebastian heraus. Somit musste ein 

Entscheidungswettkampf ausgetragen werden. Diesen bestritten Heinz-Georg Mors und Molli 

Schwenke. Als Sieger des bei einsetzender Dunkelheit ausgetragenen Nagelwettbewerbs ging 

Molli Schwenke hervor und sicherte somit Fabian-Sebastian den Gesamtsieg und den 

Wanderpokal. 

 

Auch wenn es gerade beim Tauziehen teilweise mit viel Ehrgeiz zur Sache ging war dies, 

einmal abgesehen von ein, zwei kleineren Ausfällen und Blessuren beim Tauziehen, eine 

gelungene und von allen mit viel Spaß und Humor durchgeführte Veranstaltung. Alle Vereine 

und Anwesenden, immerhin gut 140 Personen, freuten sich bereits auf eine Revenge. 

 

Allen Helfern und Organisatoren hier nochmals ein herzliches Dankeschön. 
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Sommernachtsparty und Kindersommerfest 
 

Da wir leider nach vielen Jahren kein Fußballturnier mehr Veranstalten konnten, hatten alle 

Zeit zur Erholung und trafen sich am Samstag den 09.08 ab 18.30 Uhr für die Umbauarbeiten 

zur Sommernachtsparty. Obwohl recht schleppend begonnen, konnten zum Schluss rund 540 

Besucher gezählt werden. Mit einem guten Musik-Mix, aufgelegt vom DJ-Team Musik-

Factory ging ab ca. 23.00 Uhr die Party richtig los. Besonders beliebt war wieder einmal der 

Cocktailstand. Gut angenommen wurde ebenso der erstmals komplett durch Stegemann 

geführte Imbisswagen, der mit einer großen Auswahl an Speisen fast jeden Wunsch erfüllen 

konnte. Bei den Besatzungen der Bierwagen kam auch die Einführung von Wertmarken gut 

an, da dies die Abrechnung doch erheblich vereinfacht. Die Feier verlief bis in die frühen 

Morgenstunden, die letzten verließen gegen 6.00 Uhr den Platz, ohne Zwischenfälle. Bei 

guter Stimmung und guter Musik hatten alle im Zelt und auf dem Platz ihren Spaß.  

 

An dieser Stelle möchte der Vorstand nochmals allen Helfern und Helferinnen, besonders 

auch den Helfern der Feuerwehr einen herzlichen Dank sagen.  

Auch wenn sicherlich die Zahl der Besucher Rückläufig war, was sicher auch am Wetter lag, 

ist diese Veranstaltung doch immer noch eine sichere Einnahmequelle die natürlich nur durch 

die Mithilfe der Vereinsmitglieder möglich ist. 

 

Am Sonntag ging es bereits am frühen Vormittag um 10.00 Uhr mit den Aufräumarbeiten für 

das Kindersommerfest los. Ab 14.30 Uhr standen dann wieder die Kinder im Mittelpunkt des 

Geschehens, von denen, sicher auch bedingt durch das wirklich schlechte Wetter, leider nur 

36 Kinder mit Ihren Eltern der Einladung gefolgt waren.  

Aufgrund der teils anhaltenden, kräftigen Regenschauer fiel in diesem Jahr leider das 

Fußballspiel aus und auch der Bonbonmann konnte aufgrund von beim Tauziehen 

zugezogenen Rückenbeschwerden nicht den vollen Einsatz zeigen. 

Am späteren Nachmittag besserte sich das Wetter und so konnten zumindest Hüpfburg, 

Karussell und Sandkasten benutzt werden.   

Freudig erwartet wurde natürlich auch die vom König und Königin verteilten Eis und die zum 

Abschluss durchgeführte Spielzeug-Tombola wieder einmal von Christa besten organisiert. 

Bei ihr bedankte sich unser 1. Vorsitzender mit einem kleinen Präsent.   

 

Auch hier möchte sich der Männerring bei allen Helfern, die trotz der langen Nacht morgens 

beim Aufräumen und Aufbauen schon wieder geholfen haben bedanken.  

 

 

Königsball der Zweite 
 

Wie unser König Sebastian und Königin Anne bereits kurz nach dem Runkelschützenfest 

beschlossen hatten, feierten unsere Majestäten ihren Königsball bereits Herbst. Am Samstag 

den 18. Oktober hatten die Beiden, gemeinsam mit ihrem Thron zum Königsball im Festzelt 

auf dem Hof Hohelüchter geladen. Im schön geschmückten Festzelt feierten zahlreiche 

Vereinsmitglieder und vor allem viele Gäste aus Freckenhorst, der Heimat unserer Königin 

Anne, einen Stimmungsvollen Königsball.    

Nach der Begrüßungsansprache vom 1. Vorsitzenden Ferdi Brüggemann überreichten neben 

dem Männerring auch die Feuerwehr Netteberge, die Bürgerschützengilde Bork, die 

Freckenhorster Bügerschützen, Freunde und Nachbarn Glückwünsche und Präsente. 

Mit einem schwungvollen Eröffnungstanz wurde dann vom Majestätenpaar die Party richtig 

eingeläutet, die bis in die frühen Morgenstunden anhielt.  
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Seniorennachmittag 
 

Am 1. Adventsonntag, den 30. November hatte der Männerring wieder zum alljährlichen 

Seniorennachmittag eingeladen.  

Während des Kaffeetrinkens mit selbstgebackenen Kuchen konnten die 70 Anwesenden 

Seniorinnen und Senioren das vergangene Vereinsjahr mit der von Hubert Sandfort 

zusammengestellten Bilderpräsentation noch einmal Revue passieren lassen.  

 

Neben anregenden Gesprächen, etwas weihnachtlicher Musik, sorgte auch die Präsentation 

des antiken Christbaumständers unserer Königin Anne III. und die dazugehörige amüsante 

Weihnachtsgeschichte für Kurzweil. Eine besondere Vorstellung lieferten Marco Schemann, 

Ludger Benning und Jürgen Drees. Dinner for One auf Platt und mit vertauschten Rollen. 

Marco Schemann machte als Haushälterin eine super Figur und verwöhnte den Hausherrn 

Ludger Benning. Jürgen Drees verlieh dem „Tigerfell“ eine Stimme. Die Tücken von 

Navigationsgeräten auf Weihnachtsschlitten schilderte Manfred Kussel, vorgetragen in 

Gedichtform.  

Mit der Weihnachtsverlosung, durchgeführt mit dem Königspaar und den zum Abschluss 

nochmals gemeinsam gesungenen Weihnachtsliedern, endete der gemütliche Nachmittag  

gegen 18:00 Uhr. 

 

Ein herzliches Dankeschön an allen, die sowohl im Vorfeld als auch am Nachmittag selbst, 

den Verein durch Ihre Spenden und Mithilfe unterstützt und so den Seniorennachmittag mit 

ermöglicht haben. 

 

 

Vorstandsarbeit und Königspaar 
 

Die Hauptaufgaben des Vorstandes bestanden auch im vergangenen Jahr vor allem in den  

Vorbereitungen der vereinsinternen Veranstaltungen. Hinzu kamen ebenso die Teilnahme an 

verschiedenen Terminen der Selmer Vereine sowie die besonderen Feierlichkeiten und 

Geburtstagsbesuche. 

 

Im Jahr 2014 besuchte der Vorstand, gemeinsam mit Königspaar, Hofstaat und Wache die 

Schützenfeste der Bürgerschützengilde Selm-Beifang, der Bürgerschützengilde St. Stephanus 

in Bork, des Schützenvereins Am Nierstenholz und natürlich das Schützenfest des 

Bürgerschützenvereins Freckenhorst. Diesmal nicht in offizieller Funktion als Kommandeurin 

der Damenkompanie, sondern als Königin von Netteberge fuhr Anne III. mit König, Hofstaat, 

Wache und vielen Vereinsmitgliedern per Bus zum Schützenfest nach Freckenhorst. Mehr als 

50 Netteberger vertraten den Männerring und erlebten zumindest einen Teil des wirklich 

großen Schützenfestes in Freckenhorst. Für alle Beteiligten ein Erlebnis und die Reise wert.  

 

Neben den Runden Geburtstagen die in 2014 gefeiert wurden ist die sicherlich nicht ganz 

alltägliche und damit schon besondere Feier im Hause Naber zu erwähnen. Franz und Gertrud 

Naber feierten im Jahr 2014 ihre Goldene Hochzeit, eine reife Leistung.  

 

Der Vorstand ist allen Einladungen mit einer Abordnung oder zusammen mit unserem 

Königspaar und dem Thron gerne nachgekommen. Ebenso ist auch unsere Wache zu 

erwähnen, die unser Königspaar zu allen Feiern begleitet und dadurch das Erscheinungsbild 

des Männerring hervorgehoben hat.  

Weiterhin hat der Vorstand 2014 an verschiedenen Treffen der Selmer Vereinsvorstände, 

bzw. Vereinszusammenkünften teilgenommen.  
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Für die gute Zusammenarbeit im abgelaufenen Vereinsjahr möchten wir uns an dieser Stelle 

bei unseren alten Majestäten  und den amtierenden Königspaar recht herzlich bedanken. 

 

Neben den schönen Feiern gab es aber auch wieder einige Krankheitsfälle. Unsere beiden 

Seelsorger Dieter und Josef haben es auch im letzten Vereinsjahr nicht versäumt, alle ihnen 

bekannt gewordenen erkrankten Vereinsmitglieder im Namen des Männerrings zu besuchen. 

 

Unseren herzlichen Dank dafür. 

 
 

 

Vereinschronik 
 

Im Laufe des Vereinsjahres 2014 konnte der Männerring Netteberge 4 Neuaufnahmen 

vermelden: 

 

Raphael Göke, Martin Potschadel, Friedrich Uhlenbrock, Julian Uhlenbrock 

 

Allen nochmals ein herzliches Willkommen bei uns im Männerring. 

 

Somit zählte der Männerring zum 31.12.2014, 132 Vereinsmitglieder. 

 

 

 

Schluss 
 

Zum Schluss des Jahresberichtes möchten wir noch einmal allen Dank sagen, die auch 

im vergangenen Jahr wieder durch bereitwilligen Einsatz den Vorstand bei seiner 

Arbeit oder durch Ihre Spenden den Verein unterstützt haben. 

 

Die Schriftführer im Februar 2015 

 

 

........................................................... und  ............................................... 

( Thomas Göke )      ( Uli Pistol ) 

 


